

Temperaturas extremas de Avila  
Del Observatorio de la Capital  
Máxima, 12,5  
Mínima, 1,0 bajo cero

## Una Asamblea de Universidades de Hispanoamérica y Filipinas, se celebrará en España, con motivo del VII Centenario de la Universidad de Salamanca

MADRID, 25.—Con motivo de conmemorarse el VII Centenario de la constitución de la famosa Universidad de Salamanca, en el próximo mes de julio se celebra-

rá en España una magna Asamblea con la participación de numerosas Universidades de los países de Hispanoamérica y Filipinas, a la que se quiere dar el mayor realce.

Para asistir a esta Asamblea, que se inaugurará en el mes de julio en Granada, para continuar después en Madrid y Salamanca, han sido invitados los rectores y decanos de dichas Universidades así como ciento cincuenta personalidades lingüísticas hispano-americanas y filipinas.

La clausura de la citada Asamblea, se celebrará, como colofón, en la ciudad de Salamanca. —(Cifra.)

## Mañana se reúne en Madrid, en sesión plenaria, la nueva Junta Nacional de la Vieja Guardia

MADRID, 25.—Mañana, se reunirá en esta capital, y en sesión plenaria, la Junta Nacional de la Vieja Guardia, que ha sido recientemente designada por el ministro secretario general del Movimiento, don Raimundo Fernández Cuesta y en cuyo acto que estará presidido por el inspector nacional de aquella, serán nombrados diversos cargos de la misma. —(Cifra.)

## Sabotaje contra cuatro aviones militares daneses

COPENHAGUE.—Los altos funcionarios daneses dan cuenta de que ha sido cometido un acto de sabotaje contra cuatro aviones daneses «F-84» con motor de reacción, en la base aérea de Karup. Personas no identificadas han averiado los indicadores de velocidad de estos aviones. Numerosas personas han sido sometidas a interrogatorio. —EFE.

## Descarrila un mercancías

OVIEDO.—Entre las estaciones de Fierros y Malvedo (Pajares) descarriló un tren de mercancías que obstruyó el paso por la vía. Por esta causa el tren expreso de Madrid quedó detenido en la última de dichas estaciones y hubo necesidad de hacer el transbordo de los viajeros. En el accidente no se registraron desgracias personales. —(Cifra.)

## Mañana, firma del pacto balcánico

ATENAS.—El ministro de Relaciones Exteriores yugoslavo, Popovic, y el griego, Stafanopoulos, y el subsecretario turco, Biaghi, firmarán mañana, jueves, el acuerdo tripartito de defensa entre sus tres naciones, en Angora.

En los círculos bien informados se dice que el preámbulo de este pacto balcánico especifica que no está dirigido contra ninguna potencia y pide «la salvaguardia de paz dentro de las provisiones de la Carta de las Naciones Unidas».

Un artículo especial del tratado prevé que las obligaciones de Grecia y Turquía no estarán en contradicción con las que impone el Pacto del Atlántico Norte. Otro, que los tres países buscarán una «solución militar» a los problemas defensivos de ellos mismos. —EFE.

## «La situación mundial empeora», dice Adenauer

ROMA.—«La situación del mundo va empeorando», ha advertido el canciller Adenauer en la reunión de ministros de Asuntos Exteriores de los seis países del plan Schuman.

Adenauer agregó que se debe proceder a la creación del Ejército europeo, en el que cooperen medio millón de soldados alemanes.

## La situación internacional

Hasta abril ha dado de plazo el Secretario de Estado norteamericano para la ratificación del Tratado de defensa de Europa, en el que Inglaterra no interviene y Francia tiene pocas ganas de ratificar. En verdad, estos dos países nadie sabe qué es lo que quieren. Sabiendo donde tienen el adversario, a no muchos cientos de kilómetros de la frontera, y que es un enemigo de mucho cuidado, de mucho más peligro que el alemán en los peores tiempos, ya que cuenta con un tercio de franceses a su favor que desean estrecharle entre sus brazos en vez de combatirlo, no muestran el menor interés en estar prevenidos para evitar sorpresas y rechazarlas enérgicamente si las hubiera. En vez de ser ellos—los que más tienen que perder—los abanderados de esa unidad europea que bien hecha, y logrando la eficaz unión de todos, de tan notoria garantía les había de ser, están perdiendo el tiempo, que el adversario lo aprovecha, y jugando con fuego, que es el juego con el que se han entretenido siempre los inconscientes, fabricantes de catástrofes que no las quisieron evitar y luego no las pudieron resistir.

Pero esa actitud negativa e incomprensible está ya escamando a los políticos estadounidenses, que no acaban de explicarse la indiferencia con que sus antiguos aliados miran el problema vital de su defensa y su desgana para afrontarlo con decisión, como si no les afectara o no formasen parte del continente afectado por el peligro. Porque no es que Europa esté bajo la amenaza de la agresión. Es que está siendo agredida desde hace años. Es que todo el oriente europeo y la parte central están sometidos a la agresión de un invasor que no respeta derechos políticos, libertades humanas ni fronteras geográficas. Y ese poderoso agresor, que vive pisoteando voluntades y territorios que tienen derecho a ser libres y que con la burla de una mentida liberación fueron sometidos a la esclavitud comunista, sólo piensa en unificar el resto del Continente europeo con la actual servidumbre comunista, mientras la Europa amenazada discute, discrepa, dialoga estérilmente, pierde el tiempo para su daño y en favor del monstruo que acecha y que sueña en devorar a los estériles discutidores.

Por eso, Foster Dulles, a su regreso a Washington, dijo que volvía de Europa «medianamente optimista»: Es que nada encontró favorable a entusiasmarse y sí mucho para dolerse. Y esta postura de estúpida indolencia franco-inglesa y esa actitud inconveniente, favorable únicamente para los planes de los que viven sobre agredidos y pensando en nuevas agresiones, ha dado lugar a que el diputado demócrata por la Carolina haya presentado una propuesta pidiendo que se deje bien sentado que tanto demócratas como republicanos apoyan al secretario de Estado, Foster Dulles, en su postura de que Europa ha de dar pasos concretos, dentro de este año, para unirse, o bien correr el riesgo de perder la ayuda estadounidense.

Ya es deprimente que una y otra vez se esté diciendo lo mismo y que se tenga que recurrir a la amenaza que tanto ha escocado a los franceses, en el momento en que cien parlamentarios galos están dispuestos a oponerse a la ratificación del Tratado Europeo

de Defensa. Porque el mismo Foster Dulles es el que dijo que si no se ratificaba dicho Tratado los Estados Unidos podrían cerrar la ayuda que prestaban tan generosamente. Y fué entonces cuando la garrullería agresiva de un periódico soltó la caja de sus estridencias y replicó: Eso es un atropello indigno. ¿Es que a los norteamericanos no les interesa Europa? Claro que les interesa. Por eso trabajan tanto por unirlos para salvarla. Pero los estadounidenses, volviendo la oración por pasiva podían preguntar: ¿Es que no les interesa Europa a los franceses ni a los ingleses? ¿Es que no les interesa ni su propio país? Porque, la verdad, con su indolencia suicida se conducen como si no les interesara. Como si no estuvieran donde están y habitaran en otro planeta.

## Noticias generales

La ley de Enseñanza Media ha empezado a discutirse hoy en las Cortes.

—El «Diario de Navarra» ha cumplido hoy sus bodas de oro en presencia del director general de Prensa.

—Siete conferencias pronunciará en Madrid el famoso jesuita padre Lombardi.

—El cardenal Mindszenty duerme en el suelo. Ayuna a pan y agua y extrema así los rigores de la prisión. Se debe al parecer a un voto que ha hecho.

—18 millones dedica Barcelona a la tutela de los menores abandonados. Dos mil chicos y chicas acogidos en las 38 instituciones de la Junta Provincial de Protección.

—El Papa bendice la gran campaña del rosario que se hace en Málaga.

## Tiempo amenazador en Tenerife

MADRID.—Nuevamente ha quedado abierto el paso por la carretera de Pajares, aunque los coches, para poder circular, tienen que ir provistos de cadenas.

Han mejorado algo las comunicaciones en las montañas de León. En la provincia de Palencia, no obstante el buen tiempo, se encuentran todavía numerosos pueblos aislados por la nieve.

Contrariamente el aspecto primaveral que ofrece casi toda la Península—el termómetro llegó a marcar ayer en Irún diecisiete grados—, en la isla de Tenerife el tiempo es amenazador, tomando medidas de seguridad en relación con los buques en ruta por aquellas latitudes.

## LA HUELGA EN GIBRALTAR

LA LINEA.—Ha terminado la Asamblea de los representantes de las distintas secciones profesionales del Sindicato de Obreros Españoles en Gibraltar.

En un ambiente cargado de entusiasmo y de solidaridad con los compañeros pertenecientes a las empresas «Howard» y «Hill» se han expresado conceptos y propuesto medidas de altísima importancia.

La opinión general coincide unánimemente en que la serenidad y la firmeza son las notas dominantes de la situación. El patriotismo es la única meta de los trabajadores. «En último extremo—dice una de las propuestas—vamos, por nuestra honra, a ne-

## El ministro español de Asuntos Exteriores, ha visitado hoy en Manila, la Universidad de Santo Tomás de Aquino

MANILA, 25.—Después de oír misa y comulgar, el ministro español de Asuntos Exteriores, don Alberto Martín Artajo, ha visitado en esta capital al rector de la Universidad de Santo Tomás de Aquino, con el que tuvo una cordial entrevista.

Visitará Formosa, invitado por el Gobierno nacionalista de China

TAIPEH, 25.—Invitado por el

## Varias unidades de la Escuadra Británica, visitarán próximamente el puerto de Vigo

VIGO, 25.—El cónsul británico en esta ciudad, ha anunciado que, en fecha próxima, llegarán al puerto de la misma, en visita oficial, varias unidades de la Escuadra Naval de la Gran Bretaña, entre las que se cuentan un portaaviones y dos destructores.

Dichas unidades de guerra inglesas, permanecerán en este puerto durante unos días. —(Cifra.)

## ¿Le ha tocado a usted la Lotería?

Premios mayores del sorteo de hoy

MADRID, 25.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en la mañana de hoy en esta capital, han correspondido los once premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

PRIMERO

17.491

premiado con 400.000 pesetas, que ha correspondido a Alicante, Santa Cruz de Tenerife, San Sebastián, Barcelona, Madrid, Zaragoza y Málaga.

SEGUNDO

42.756

premiado con 200.000 pesetas, que ha correspondido en su totalidad a Zaragoza.

TERCERO

42.094

premiado con 100.000 pesetas, que ha correspondido a Zaragoza, Barcelona, Algeciras, Cádiz y Madrid.

Y premiados con 6.000 pesetas los números siguientes: 10.912, 1.444, 26.564, 5.859, 7.381, 23.118, 43.434 y 15.327. —(Cifra.)

Gobierno de la China nacionalista, el ministro español de Asuntos Exteriores, después de abandonar Filipinas, se trasladará a Formosa.

El encargo de Negocios de la Embajada de España en Taipeh, ha notificado al ministro de Asuntos Exteriores de China que el señor Martín Artajo llegará próximamente a Taipeh, acompañado por varias personalidades españolas.

También visitará Karachi

KARACHI, 25.—En el departamento de Relaciones Exteriores se ha anunciado que el ministro de Asuntos Exteriores de España, invitado por el Gobierno del Pakistán, realizará una visita a Karachi a su regreso de Manila. —EFE.

Declaraciones del ministro a la United Press

MANILA.—En unas declaraciones a la agencia United Press, el señor Martín Artajo ha expuesto su convicción de que la visita que

realiza a Filipinas y la que hará a Formosa servirá para unir más estrechamente a España con las naciones que se oponen al comunismo en el Pacífico.

Luego de mencionar a Estados Unidos, Filipinas, China nacionalista y Japón, el señor Martín Artajo calificó su visita de «oportuna» y susceptible de estrechar los lazos políticos, culturales y comerciales entre España y Filipinas.

«Puede considerarse esta visita al tiempo que tiene carácter oficial por haber sido invitado por el Gobierno Quirino—manifestó el ministro—, como de información sobre el Extremo Oriente, y esto me permitirá conocer más detalladamente la situación en esta parte del mundo y servirá para que España pueda trazar mejor su política exterior.»

Finalmente, el señor Martín Artajo dijo que visitará Formosa y se mostró encantado con la entusiasta acogida de que ha sido objeto la Misión que preside por parte del pueblo filipino. —EFE.

## El delegado norteamericano en las Naciones Unidas se niega a dar la mano al ruso Wichinski

«¿No saben ustedes que ha cambiado el Gobierno en mi país?», —fué la justificación que dió a los fotógrafos—

SEDE DE LAS NACIONES UNIDAS (Nueva York), 25.—El jefe de la delegación norteamericana, en las Naciones Unidas, se ha negado a dar la mano al ministro de Asuntos Exteriores de la Unión Soviética, Andrey Wichinski, después de serle así pe-

dido por los fotógrafos, que pretendían tirar unas placas de tal manera.

Como único comentario que hizo a los mismos, les dijo que si no sabían que había cambiado el Gobierno norteamericano. —EFE.

## Regresan a Madrid los marqueses de Villaverde

MADRID.—Procedentes de París llegaron anoche a Madrid los marqueses de Villaverde. En el aeropuerto les esperaban la esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco; los condes de Argillo, los marqueses de Huétor de Santillán y otras personalidades.

El avión llegó alas diez y media en punto al aeropuerto. El marqués de Villaverde manifestó a los periodistas que venía satisfecho de su permanencia en la capital francesa, donde había asistido a reuniones preparatorias del Congreso de Tisiología que se celebrará en Madrid el año próximo.

## Llega a Madrid, el Alto Comisario de España en Marruecos

MADRID, 25.—Con el fin de asistir a la reunión del Pleno de las Cortes Españolas, que se habrá celebrado esta tarde, en la mañana de hoy, llegó a esta capital, el Alto Comisario de España en Marruecos, teniente general García Valiño, quien, en el aeropuerto de Barajas, fué recibido por el hijo de Su Alteza Imperial el Jálifa y el director general de Marruecos y Colonias, coronel Díez de Villegas, así como otras personalidades. —(Cifra.)

## Un indio de la raza caribe, ordenado sacerdote en Caracas

CARACAS, 25.—Ha sido ordenado sacerdote, con toda solemnidad, en esta capital el padre Lucio Ferrer.

Este nuevo ministro de Dios, es un indio perteneciente a la raza caribe, por lo que, su ordenación, ha suscitado un gran interés en toda Venezuela. —EFE.

## VII Asamblea General de las Naciones Unidas

El presidente de esa entidad, representante del Canadá ha declarado abierta la sesión. Se leyó un mensaje de Eisenhower. El delegado soviético a su llegada a la Asamblea fué abuchado por los americanos de origen polaco, diéndole «Te espera la misma soga que ahorcó a Ribbentrop». La policía le protegió.

**PRÉSTAMOS**  
Con garantía de fincas rústicas y urbanas.  
Interés anual 4,5 por 100  
Amplo plazo de amortización.  
Préstamos sobre urbanas en construcción y para mejoras de fincas rústicas.  
Tramitación rápida  
Solicite información y folletos gratuitos  
DOGOCA Y HERGON, S. L.  
Avenida José Antonio, 55. MADRID



El día 15 de mayo empezarán los exámenes de ingreso en la Academia de Administración Militar.

—En la semana pasada, según nos dice el jefe de Sanidad local, han abundado las anginas y la rino bronquitis, los reumatismos y los dolores musculares, pleurodinias, lumbargos, las neuralgias, las artritis reumáticas y las neuritis de las extremidades fueron también muy numerosas. Las congestiones viscerales han provocado enfermedades agudas y exacerbación de las crónicas. En los niños hay sarampión y viruela benigna con alguna abundancia.

—Precios corrientes en los almacenes del Puente: Trigo nuevo a 43 reales fanega. Centeno a 27. Cebada a 26. Algarrobas a 30. Salvados a 6 arroba.

### Granja Avípolís

Situada en Valseca  
Oficinas: Daoiz, 23. Tel. 1304  
SEGOVIA  
ALTA SELECCION DE LA  
RAZA LEGORHN BLANCA  
Polluelos.  
Pollitas de 1 y 2 meses.  
Solicite catálogo gratis.

## SUBASTA

El día 10 de marzo, a las doce horas, tendrá lugar en el Ayuntamiento de Las Navas del Marqués la subasta para el aprovechamiento de 62.883 pinos para resinación a vida, para la campaña 1953, por el tipo de tasación de 413.644,88 pesetas, con sujeción a los pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

El dolor de muelas se combate con

GERBRINO

MANDRI

eficaz e inofensivo  
C. S. 11906.

### Almacén de Paquetería

Géneros de punto, Confecciones, necesita agente ventas para provincias Avila, Salamanca, Zamora, Valladolid y Segovia. Indispensable referencias. Dirigirse García Edo. Isaac Peral, 6. ALBACETE

### RAIZ BERCEO

Importante fábrica de cepillería, contrata fincas en esta provincia para la explotación de dicha raíz. Diríjase por escrito al Sr. Resma, calle de Gascos, 1. Segovia.

### Rosales, frutales

plantas jardín. Barbados injertos uva. Huevos incubación. Pollitos un día Leghorn, Castellanos, Orpington, Plymouth, AVICOLA SIERRA. Reyes Católicos, 5. AVILA

### Venta de casas y huerta

muy céntrica. Informará Gestoría de Pilar Martín, Plaza de Santa Teresa 2.

### O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7. (Sorteo del día 24 de febrero) Premiado con 50 pesetas el número 110 Y con 5 pesetas los terminados en 10

## CENTROS OFICIALES

### Gobierno Civil de Avila

Secretaría General

Por haber sido sorprendidas vistiendo disfraces durante los pasados días, contraviniendo así la prohibición establecida sobre la celebración de las fiestas de Carnaval, han sido sancionadas por este Gobierno Civil, con multas de 100 pesetas, las personas que a continuación se relacionan:

Carmen Lorenzo López, vecina de Avila; Marino López Barrios, ídem; Agustín Domínguez Negro, ídem; Liboria de Pablo Cruz, ídem; María Teresa Quijada Hurtado, ídem.

Eufemio Cañas Sánchez, vecino de Casavieja; Angel Jiménez Sánchez, ídem; Anastasio González Núñez, ídem; Florencio González Fuentes, ídem; Santiago de la Via Santin, ídem; Victor González Núñez, ídem; Germán Cañas Fuentes, ídem; Victor González Fuentes, ídem; Pablo Sánchez Gómez, ídem; Luis González Sánchez, ídem.

Angel Roda Propio, vecino de Hoyo de Pinares; Ignacio Miguel García, ídem; Jaime Fernández Vila, ídem.

Félix Albarrán Muñoz, vecino de Cabezas del Villar; Andrés Blanco Castilla, ídem; Cristóbal Albarrán Sánchez, ídem; Luis Sánchez Reinoso, ídem; Teresa Albarrán Lorenzo, ídem; Sofía Jiménez Vázquez, ídem.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

### Nota de la Alcaldía

Siendo propósito de nuestro Gobierno que los restos de todos aquellos excombatientes caídos en nuestra Guerra de Liberación, por defender los principios que integran nuestro Movimiento Nacional, reciban definitivamente sepultura en el «Valle de los Caídos», se ruega a los familiares de estos combatientes, que tengan su residencia en esta Capital, se personen en esta Alcaldía (Sección de Estadística) con el fin de informarles sobre el particular y a la vez facilitar algunos datos interesados por la Superintendencia.

El alcalde, José María Martín Sampedro.

### Señalamientos en la Audiencia

Día 26 de febrero:

Juzgado de Arenas.—Escándalo. Letrado señor Muñoz; procurador señor Suárez.

Juzgado de Arévalo.—Lesiones Letrados señores abogado del Estado y Caro; procurador señor Suárez.

### Sindicato de Transportes y Comunicaciones

AVISO

Revisión de derechos de tanteo

Para conocimiento de los transportistas peticionarios de derecho de tanteo, a quienes el Sindicato los hubiese denegado o emitido informe no resolutivo, así como a los que por ser únicos peticionarios o no haberse publicado la respectiva información pública, no han obtenido la correspondiente declaración de derecho a su favor, e igualmente los que han solicitado dicho derecho de tanteo en los Sindicatos Provinciales, o han dejado transcurrir los plazos sin formalizar la petición debidamente y en cualquier otro por la causa que fuere, se informa que pueden reproducir su petición para que se revise su caso por el Sindicato Nacional, instándoles por un úl-

timo e improrrogable plazo que finaliza el día 15 del próximo mes de abril.

Referida petición, será tramitada a través del Sindicato Provincial.

El jefe del Sindicato Provincial

### Servicio Nacional del Trigo

Jefatura Provincial de Avila

Se hace público para general conocimiento que por la Delegación Nacional del S. N. T. han sido aprobados los precios que para las harinas han de regir en esta provincia durante el mes de marzo próximo, los cuales son los siguientes:

Para consumir en la misma provincia

Centeno.—Extracción del 70 por 100, 303,68 pesetas Qm.

Trigo. Tipo 2.—Extracción del 80 por 100, 498,35 pesetas Qm.

Trigo. Tipo 2.—Extracción del 75 por 100, 517,10 pesetas Qm.

Trigo. Tipo 1.—Extracción del 80 por 100, 486,17 pesetas Qm.

Trigo. Tipo 1.—Extracción del 75 por 100, 503,82 pesetas Qm.

Para consumir en distinta provincia

Trigo. Tipo 2.—Extracción del 80 por 100, 508,85 pesetas Qm.

Trigo. Tipo 2.—Extracción del 75 por 100, 527,77 pesetas Qm.

Trigo. Tipo 1.—Extracción del 80 por 100, 496,30 pesetas Qm.

Trigo. Tipo 1.—Extracción del 75 por 100, 514,63 pesetas Qm.

El jefe provincial, Luis Aragonés.

### Ayuntamiento de El Tiemblo

Subastas de maderas

El día 18 de marzo tendrán lugar en el Ayuntamiento de El Tiemblo las subastas de maderas que a continuación se indican:

Lote 1.º.—De 847 pinos equiva lentes a 646,962 m. c.

Precio base, 125.663,55 pesetas.

Precio índice, 188.447,09 ptas.

Lote 2.º.—De 704 pinos con volumen de 755,225 m. c.

Precio base, 147.231,11 pesetas.

Precio índice, 220.842,89 ptas.

Lote 3.º.—De 822 pinos, con volumen de 992,872 m. c.

Precio base, 224.299,71 pesetas.

Precio índice, 336.444,60 ptas.

Horas de las subastas. A las 11, 12 y 11,30 respectivamente.

Para más detalles véase el «Boletín Oficial» de esta provincia del día 21 de febrero.

### Ayuntamiento de El Tiemblo

Anuncio de subastas de resina

Al siguiente día hábil, después de transcurridos diez, también hábiles de la inserción del correspondiente anuncio en el «Boletín Oficial de la Provincia», tendrán lugar en el Salón de Actos de este Ayuntamiento las subastas de aprovechamientos resinosos que se citan a continuación:

Primera subasta

De 33.485 pinos a vida y 6.736 a muerte en los rodales 1 al 5 del Monte 89, durante la campaña de 1953. Tipo de tasación 350.112,67 pesetas. Fianza provisional, 10.503,38 pesetas. Hora de la subasta, las once.

Segunda subasta

De 41.142 pinos a vida y 8.651 a muerte en los rodales 1 al 10 y 12 del Monte 89, campaña de 1953. Tipo de tasación 435.761,39 pesetas. Fianza provisional, 13.702,84 pesetas. Hora de la subasta, las doce.

Tercera subasta

De 3.548 pinos para resinación

# El «Día del Papa»

Se celebrará en la diócesis el domingo, 15 de marzo

En una importante exhortación pastoral señala el excelentísimo señor Obispo los objetivos y cultos para este día

El «Boletín Oficial de la Diócesis» publica el siguiente documento episcopal:

El 12 de marzo, XIV Aniversario de la Coronación de nuestro Santísimo Padre Pío XII, festejaremos con íntimo regocijo el «Día del Papa».

Para que más fácilmente puedan asociarse los fieles a esta «fiesta de familia» de la Cristianidad, convendrá trasladarla al domingo siguiente, día 15.

Repetidas veces hemos insinuado, en años anteriores, cual es la finalidad del «Día del Papa», y el modo práctico de festejarlo.

Este año en el Día del Papa se nos brinda una ocasión sumamente propicia para manifestar con obras nuestra adhesión sincera al Vicario de Jesucristo.

Nos referimos a la gran «Cruzada por un mundo mejor», iniciada por Su Santidad en aquella su memorable exhortación a los fieles de Roma, del 10 de febrero del pasado año, y cuyo «segundo tiempo» fué la alocución del Romano Pontífice a los hombres de Acción Católica de Italia en 12 de octubre del mismo año.

En el primer discurso «se pide a todos los buenos que despierten del letargo» y que se unan y encuadren sin tardanza, y actúen vigorosamente (con un «ritmo de trabajo que corresponda a la urgente necesidad de defensa, de conquista y de positiva reconstrucción») en esta magna Cruzada, que se propone nada menos que «rehacer el mundo desde sus cimientos». La consigna fué: «A ningún católico le es lícito quedarse al margen de esa movilización de todas las fuerzas del bien por la causa de Cristo y de su Iglesia».

En la segunda alocución de octubre último, Su Santidad extiende ya explícitamente esa Cruzada a todos los pueblos de la tierra.

Como abanderados de esta Cruzada formarán en primer término los hombres de Acción Católica, y al lado de ellos las restantes agrupaciones de Acción Católica; mas, a la vista del crucialísimo Atila de nuestro tiempo, «que está corrompiendo al mundo», termina haciendo un llamamiento a todos los fieles sin distinción. «Todos los fieles de buena voluntad—dice—deben despertar del letargo y sentir la parte de responsabilidad que les incumbe en el éxito de esta empresa de salvación».

En término muy preciso declara Su Santidad las cualidades que ha de tener esta actuación de los católicos para que sea verdaderamente eficaz y logre sus altísimos objetivos;

a) actuación consciente: es decir, el católico militante debe conocer bien los fines que persigue la Iglesia con esta Cruzada.

a vida y 48 a muerte en el rodal 11 del Monte 89, campaña de 1953.

Tipo de tasación. 27.169,85 pesetas. Fianza provisional, 1.815,10 pesetas. Hora de la subasta, las trece.

Las proposiciones se presentarán en la Secretaría del Ayuntamiento desde el día siguiente a la aparición del anuncio en el «Boletín Oficial de la Provincia» hasta las trece horas del día anterior al señalado para la subasta.

Los pliegos de condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento, todos los días laborables, durante las horas de oficina.

El Tiemblo, a 20 de febrero de 1953.—El alcalde, Pedro G. Reviejo.

Son estos: la paz entre los pueblos; una más justa distribución de la riqueza; elevar la condición de vida de los humildes; construir una nueva sociedad que tenga por base y fundamento a Jesucristo (su doctrina, sus ejemplos, su redención).

b) acción iluminadora: la luz de nuestra fe debe proyectarse al exterior, y abrir los ojos a los ciegos, (más bien víctimas de engaño que culpables), esclarecer las inteligencias, disipar errores...

c) acción vivificadora, que actúe sobre las almas «llevando la vida del espíritu a las almas muertas, sanando a las enfermas, fortaleciendo a las débiles».

d) acción unificadora: unión (no unicidad o exclusivismo de una asociación u organización); unión de todas las fuerzas católicas, sacrificando e a unión a cualquier otra idea o programa peculiar...

e) en fin, actuación obediente a la voz de mando de la Sagrada Jerarquía de la Iglesia. Cuando se tiene enfrente «un ejército de férrica organización, a qué peligros se expondría una milicia desorganizada, en la que cada uno se creyese autorizado a juzgar y a obrar a su propio arbitrio?».

He aquí, pues, una manifestación espléndida de nuestro amor y veneración al Vicario de Jesucristo, que no debe faltar este año el Día del Papa, en ninguna parroquia de nuestra diócesis. Después de orar fervientemente por nuestro Santísimo Padre,—por su salud e incolumidad y por sus sagradas intenciones,— todos los buenos católicos, conscientes de la gravedad de esta hora y de que se les convoca por su nombre a esta gloriosa y urgentísima Cruzada, deben responder de lo íntimo del alma: «¡presente!», es decir, deben renovar el firme propósito de estar incondicionalmente a las órdenes del Papa, de su Prelado y de su párroco en el puesto que se les designe para colaborar generosamente y según sus fuerzas a esta «Cruzada por un mundo mejor».

Entre tanto, entrenarnos para el combate de dos maneras: primero, comenzando por la ejemplaridad de una vida irreprochable (es decir, ajustar íntegramente nuestra vida y nuestra profesión a las normas del Evangelio); y luego, ejercer el apostolado individual en nuestro derredor, o como dice el Papa, «llevando por todas partes una acción iluminadora y vivificadora»...

Los actos con que debe festejarse en todas las parroquias el Día del Papa serán los siguientes:

1.º Esta fiesta se celebrará este año el día 15 de marzo. Queda a discreción de los pá-

rrocos que tienen servicio doble o anejo, celebrarla ese día o el domingo anterior o posterior.

2.º Exhórtese a los fieles a ofrecer el «Día del Papa» la Santa Misa y Comunión por las intenciones de Su Santidad. Los fieles que este día asistan a alguno de los cultos religiosos que se celebren por el Papa, pueden ganar «indulgencia de diez años»; «indulgencia plenaria» los que a esto añadan la Confesión o Comunión.

3.º Celébrese una función vespertina con exposición de Su Divina Majestad, Santo Rosario (predicación adecuada, si es posible), «Te Deum» y oración «pro Papa».

4.º En las Catequesis, Escuelas, Colegios, Círculos de Estudio de A. C., etc., explíquese a los respectivos alumnos el sentido de esta fiesta, exhortándolos a venerar y amar al Vicario de Jesucristo.

5.º También es muy de desear que las autoridades y asociaciones cursen telegramas el día 12 o 15 de marzo a la Secretaría de Estado de Su Santidad o bien al eminentísimo señor Pro-Nuncio Apostólico de Madrid.

6.º En la capital quedan relevadas las parroquias de la función religiosa vespertina; pero anúnciense los actos organizados para festejar el «Día del Papa», especialmente los cultos que se celebrarán el día 15, a las siete de la tarde, en la S. I. Catedral: Exposición de S. D. M., Santo Rosario, Plática del Prelado, «Te Deum» y Reserva de Pontifical.

Donde el párroco cuente con elementos, se recomienda la celebración de un acto literario o conferencia para ilustrar a los fieles sobre la dignidad del Papa y nuestros deberes para con él.

† SANTOS, OBISPO DE AVILA.

## ¡Españoles y extranjeros! ¡La Legión os espera!

Acudid a alistaros al Banderín de Enganche de LA LEGION instalado en la Zona de Reclutamiento y Movilización, número 5 de esta capital, con la documentación siguiente:

Para los menores de 21 años: Acta de nacimiento y consentimiento.

Los mayores de 21 años, solamente firmarán declaración jurada en este Banderín.

Condiciones

Edad: De 18 a 35, sin haber cumplido los 36.

Ser soltero o viudo sin hijos.

Fuerte de constitución física.

Los extranjeros informarse personalmente en este Banderín

## Sección religiosa

FEBRERO

Día 26, Jueves.—Santos Nestor, Fortunato, Félix, Alejandro, Porfirio, Victor.

La misa y oficio divino son del jueves con rito simple y color morado.

Retiro Espiritual para sirvientas

Se celebrará mañana en la Capilla de la Casa de Acción Católica a las siete de la tarde, con Santo Rosario, examen y Bendición.

Vía Crucis

—Capilla de Padres Paules.— Todos los días de Cuaresma, a las siete de la tarde, rosario, Via

Crucis, exposición, estación, bendición y reserva.

Terminado el ejercicio, se impondrá el Escapulario de la Pasión a los que no le tengan impuesto.

San Antonio.—Todos los días de Cuaresma, se hará el Santo Ejercicio del Via Crucis a continuación del de las Salves.

Nuestra Señora de la Portería San Antonio.—Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portería del Cielo.

Todos los días a las cinco y media de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, reerva y Salve Regina.

# Las inversiones de los Montepíos Laborales

De todas las leyes dadas hasta ahora en este aspecto se deduce que el Estado, a través del ministerio del Trabajo y en alguna ocasión a través también del de Hacienda, ha ordenado el régimen de las inversiones de los Montepíos y al mismo tiempo se ha preocupado de que éstos tengan la conveniente fiscalización. La Inspección Técnica de Previsión Social es la encargada de tal cosa. Paralelamente los Montepíos adquieren un enorme desarrollo como puede verse en la Obra Sindical «Previsión Social» donde se recoge, en resumen impresionante, el ámbito y prestaciones de los 61 Montepíos y Mutualidades Laborales que a finales de 1952 existían en España. Sus ingresos anuales son de 2.000.000.000 de pesetas. La confianza que despierta en los trabajadores es también evidente. Si existe un sistema de Previsión en marcha de carácter original y con pleno apoyo de los trabajadores que posee además una adecuada fiscalización ¿cuál es el alcance real de la última disposición dictada sobre las inversiones?

El volumen de los fondos de estas entidades es muy grande. La coordinación con el Departamento ministerial que controla los Bancos y las Compañías de Seguros es de evidente utilidad. Pero es también claro que muchas otras coordinaciones han de originarse con variadas entidades —el I. N. I., el Instituto Nacional de Colonización o la Dirección General de Regiones Devastadas, por ejemplo— para que la ordenación de las inversiones en España sea un hecho. Es lógico que esta oficina que controle las inversiones no ha de depender del Ministerio de Hacienda, sino, tal vez, de algún organismo interministerial. El primer paso se ha dado en esta vinculación de Ministerios, sin ningún otro oculto alcance. Como ha declarado el jefe del Servicio de Montepíos y Mutualidades Laborales, los porcentajes de inversiones en Fondos Públicos a que alude la disposición que comentamos están ya en estos momentos ampliamente sobrepasados. Se aumenta, en cambio, del ocho al veinte por ciento la cantidad destinada a inversiones en inmuebles o en títulos privados, de renta fija o variable, que se contraten de modo habitual en las Bolsas de valores o por los Colegios de Corredores, o en obras de carácter social que garanticen, como mínimo, una renta del 3'5 por 100. Esto es, evidentemente, un premio a la administración de los fondos que se ha venido efectuando hasta ahora por los Montepíos y Mutualidades Laborales. Nada menos que se posibilita así la adquisición por los trabajadores, a través de los Montepíos, de paquetes de acciones de empresas fundamentales en nuestra economía. Se abre, por tanto, gracias a esta disposición un amplio campo para la expansión de la «previsión ofensiva» que ha montado el señor Girón.

**Normalice su estómago...**  
 ...tomando en las comidas, a continuación del postre, o una hora después, en plena digestión, una cucharada del Elixir Estomacal Saiz de Carlos, y notará que sus digestiones se normalizan.  
**ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS**

# Monedas de la buena suerte y gatos negros

## Antiguamente se creía protegerse de una bruja hablándola antes de que ésta pudiera abrir la boca

### Una regla prescribe que durante el toque de campanas no deben hacerse muecas (¿?)

A título de curiosidad inocua publicamos esta crónica sobre las ridiculeces de la superstición: VIENA. — ¿Es usted supersticioso? Ninguna persona que se considere moderna y cabal, contestará afirmativamente a esta pregunta. A pesar de ello, hasta el más libre de prejuicios realiza diariamente no pocos actos sugeridos por el temor a los malos espíritus, al mal ojo y a otras creencias primitivas. Se trata claro es de actos instintos, no conscientes.

La gran mayoría de las personas se ponen la mano en la boca al bostezar. Se podría creer que lo hacen por decoro; en realidad, esta costumbre proviene de los antiguos tiempos en que se suponía que al abrir la boca podrían entrar por ella fácilmente espíritus malignos. (No respondemos de la veracidad de tal afirmación)

Todo lo raro y que se sale de lo ordinario suele traer la buena suerte y posee fuerzas mágicas, según la creencia popular. Por ello, al trébol de cuatro hojas se le atribuyen tales propiedades y se le suele regalar, juntamente con una moneda de buena suerte, para el año nuevo.

Según antiguas creencias, las monedas de la suerte no se deben gastar, ya que protegen a su poseedor de cualquier penuria monetaria. Estrechamente unido al trébol y a la moneda de la buena suerte se halla el cerdo, representado simbólicamente en figuras de mazapán o en objetos de di-

versas clases. Se le considera como portador de la suerte sólo desde hace relativamente poco tiempo. Al parecer, se le atribuyó esta significación por el juego de naipes, introducido en Europa en los tiempos de las cruzadas. Lo mismo ocurre con los deshollinadores, que constituyen un presagio de origen más bien moderno. Este se inició hace apenas unos doscientos años, cuando los deshollinadores introdujeron la costumbre de presentar sus cuentas acompañadas de una tarjeta de felicitación.

Al correr del tiempo la imaginación popular llegó a ver en la sola presencia del «hombre negro» un signo de buena suerte. Numerosísimas son las reglas para felicitar a las personas amadas en su cumpleaños o por el año nuevo. Una de éstas consiste en que, para el año nuevo, cada uno ha de tratar de adelantarse al otro en su felicitación. Aun que esta costumbre parece provenir de un exceso de afabilidad, deriva realmente del antiguo temor a maleficios. Prueba de ello es que antiguamente se creía poder protegerse de una bruja hablándola antes de que ésta pudiera abrir la boca o efectuar una acción cualquiera. El que primero reaccionaba quedaba vencedor, haciendo al otro inofensivo.

Otra regla prescribe que durante el toque de campanas no deben de hacerse muecas. Se corre el peligro de que la mueca persista para siempre. Según investigaciones modernas, esta superstición se remonta a épocas precristianas, en las que el vulgo atribuyendo a los demonios semblantes descompuestos y miradas terroríficas creía que imitar tal semblante corría peligro de quedarse con él, ya que los espíritus castigaban a cuantos trataban de

imitar su apariencia. Asimismo se considera como signo de mala suerte que se le cruce a uno un gato negro.

Pasó largo tiempo antes de que se lograra averiguar el verdadero sentido de este presagio de mala suerte. Ciertamente es desde la más remota antigüedad, el gato se considera como maligno y perjudicial; pero también hubo otras concepciones. Los antiguos egipcios y germanos profesaron gran respeto a este felino. Para los germanos encarnaba el símbolo de la diosa Freya. Aun hoy día, se practica todavía con mucha frecuencia la colada del plomo como diversión en las reuniones de cumpleaños y, en especial, de Nochevieja. Esta costumbre parece proceder de la anterior de colar la cera, conocida desde hace mucho tiempo. Parte de la idea que un ser superior decide de los destinos humanos y al entendido que sepa leer sus símbolos, le permite echar una mirada sobre el porvenir. Las figuras semejantes a objetos significan riquezas. Las formas de estrella anuncian la buena suerte. Las de animales señalan fallecimientos o enfermedades.

Además, la interpretación se aprovecha de conocidos símbolos populares. Así, por ejemplo, una muchacha casadera que funde un hacha, puede contar con un novio carpintero. En fin de cuentas, resulta que existe un sinnúmero de posibilidades de convertir en acciones supersticiosas, conscientes o inconscientes, tal accidente aparentemente insignificante, tal símbolo o tal sueño, créase o no se crea en su significación. Tal vez, como dice una vieja tradición, tanto la suerte como la desgracia se reparten equitativamente. —SPA.

# KALEDOSCOPIO

Sopa de letras

En la Religión:

- 1.—TU CLO
- 2.—GURITALI
- 3.—ORINOC A
- 4.—NHOMI
- 5.—MALOS
- 6.—FRADENO
- 7.—GRENONECIPARI
- 8.—FIACRIOCIS
- 9.—DIVADESTIF
- 10.—COPRISONE

(Solución a la última «Sopa de letras» sobre En solfeo:

1, negra; 2 sostenido; 3, bemol; 4, blancas; 5, silencios; 6, redondas; 7, semifusas; 8, clave; 9, corcheas; 10, pentagrama.

Los pantalones en la mujer

A los padres ingleses se les presenta una papeleta. ¿Tienen o no derecho a enviar a sus hijos a la escuela con pantalones largos? La pregunta, aunque no lo crean, apasiona actualmente a la opinión británica y ha sido hecha por una familia de Lancashire. Su hija, Eva Spiers, de 13 años de edad, fué expulsada de la escuela por presentarse con esa prenda masculina. Verán que el asunto es de cierta importancia. Los padres, ante el hecho, se han querrellado contra la maestra.

—Mi hija —expuso el padre ante los Tribunales— sufre agudos dolores reumáticos articulares. En este tiempo frío los pantalones son un alivio para ella. Si la escuela se niega a aceptar los pantalones, me quejaré al Palacio de Buckingham, porque cuando sopla viento frío la Reina Elizabeth pone pantalones largos a la princesa Ana. Lo hemos visto todos en la Prensa. No veo por qué razón se me persigue por algo que puede hacer la Reina.

Galeradas a «prueba»

El conocido escritor Julien Benda, ha mostrado siempre afición por los juegos de palabras. No hace mucho, en el taller de un periódico, corregía un artículo que estaba plagado de erratas.

—Por algo llaman «pruebas» a estos papeles—dijo.

Por si las moscas...

La pedida:

—¿La mano de mi hija? Tiene usted que darme algún título, un mérito...

—¿Si? Hago los cien metros en quince segundos.

Ingenio del dependiente ante una señora

—¿Le he enseñado todos los zapatos de la tienda! ¡Estas cajas que faltan tienen ratones dentro!

Pensamiento

El amor nace de la espontaneidad: es una improvisación.—(Henry Müeger).

«El hombre no puede desechar ni desmentir sus facultades. Pero puede desarrollarlas y encauzarlas en cierta dirección». (Goethe)

## ¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán su postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

## Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

## Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio. Avila

sol —se ha escrito— será, con el tiempo, «la exportación invisible» más importante de los españoles. Con menos ruido en las ciudades, y, sobre todo, en Madrid —se ha dicho también—, España sería el Paraíso sin serpiente.

# Arresto de sospechosos en Rusia

Individuales

Las detenciones se realizan en virtud de mandamientos de los fiscales del Estado. El procedimiento actual de detención suele tener lugar a altas horas de la noche o en las primeras horas de la mañana, en el domicilio del acusado. Que las personas detenidas puedan o no recoger algunos artículos de uso personal depende en gran medida de los sentimientos o del buen humor de los oficiales que procedan a la detención, aunque esos artículos le van a ser al detenido muy necesarios en la prisión y en el traslado a un campo de trabajo, en vista de la actitud despiadada y negligente de los funcionarios de prisiones y de los campos. Así, una antigua prisionera soviética, Emilia Liss, detenida después de la ocupación soviética de Polonia oriental en 1939, cuenta del siguiente modo su experiencia de la detención:

«Cuando vieron la maleta entraron en sospechas. «Deshazla ahora mismo», me gritó uno de ellos. Y mientras trataba de ir sacando las cosas, torpemente, con manos temblonas, porque estaba muy nerviosa, hizo un gesto de impaciencia. «Venga date prisa.» «¿Qué llevas ahí? ¿Armas, relojes de oro?», preguntó otro. «No, sólo algo de ropa y unas mudas interiores.» «Llévate lo menos posible», gritó un ruso rubio. «Donde vas, te darán todo.»

»Pero un poco más tarde, cuando salió un momento de la habitación, otro de los hombres me susurró al oído: «Llévate todo lo que puedas. Todo lo que lloves te será útil.»

También se realizan detenciones en la calle o en el lugar de trabajo de los acusados. En otros casos también, cuando la persona no tiene idea del desastre que se le viene encima, se le pide sencillamente que se presente en la comisaría de policía para hacer una declaración o para contestar a unas preguntas meramente rutinarias. El doctor Michael Devenis cuenta como fué detenido en estas circunstancias:

«El día 22 de julio de 1940— cinco semanas después de la invasión y ocupación rusa de Lituania—fuí detenido por dos hombres de la NKVD (un ruso y un comunista lituano) y fui llevado en mi propio automóvil a la Prisión Provincial de Umergé, sin mandato judicial y sin que oficialmente se me acusase de nada. Los hombres de la NKVD vinieron con el pretexto de que se sospechaba que yo ocultaba armas y que tenían que hacer un registro. No encontraron nada y me dijeron que fuese con ellos al cuartel de la NKVD, donde tendría que firmar una declaración y regresar luego a mi domicilio, al cabo de una hora poco más o menos. Llevé a los hombres de la NKVD en mi propio automóvil, según me indicaron ellos mismos, pero resultó un engaño y me metieron en la prisión provincial de Umergé, sin que pudiese siquiera informar a mi mujer de lo que me ocurría, mientras que a ella no la informaron de dónde estaba ni la dejaron nunca verme.»

El método que acabamos de mencionar es empleado especialmente con las mujeres. La señora Lipper, otra antigua trabajadora forzada, escribe:

«Los oficiales de la NKVD frecuentemente tienen mucho tacto. Se les enseña a no decir a una mujer «está usted detenida», porque esto suele producir escenas desagradables, gritos histéricos, llanto de los niños. Por eso, suelen decir: «Necesitamos que nos facilite usted unas informaciones; bastará con media hora. Tenemos un coche para llevarla a la oficina.»

Si la mujer no sospecha nada y se lleva con ella algún hijo, los separan cuando ingresa en la prisión. A veces, en las prisiones provinciales suele ocurrir que no les separan y dejan a los niños acompañar a sus madres hasta incluso los campos de trabajo, donde son separados, hasta que la madre cumple la sentencia. (Continuará)

## Baja de los precios del ganado en León y Medina

LEON. — En los últimos seis meses experimentó un alza considerable el ganado vacuno para abastos, pero en los recientes mercados se inició un sensible descenso, que es, en muchos casos, de dos y tres pesetas kilo. Sus precios oscilaban antes entre 13 y 16 pesetas.—(Cifra).

MEDINA DEL CAMPO. — Han continuado paralizadas las operaciones de compraventa de ganado lanar y vacuno en el mercado semanal, debido a que los precios tienen tendencia a la baja.—(Cifra).

LEA USTED

«El Diario de Avila»

# 900 millones para los ferrocarriles de vía estrecha

MADRID. — En la sala de Juntas del Sindicato Vertical de Transportes y Comunicaciones se ha reunido la Junta Sindical Nacional del Grupo tercero «Ferrocarriles de vía estrecha, Metropolitanos y funiculares», del Sector Caminos de Hierro.

Se informó sobre el plan de ayuda a los ferrocarriles de vía estrecha, elaborado por el ministerio de Obras Públicas que, según parece, asciende a unos novecientos millones de pesetas, y ha pasado a estudio del ministerio de Hacienda, teniéndose impresiones de que se quiere resolver con toda urgencia.

Entre otros temas, se trató de la elevación de las tarifas eléctricas, y se conoció el escrito elevado por el Sindicato sobre el asunto, solicitando que de acuerdo los ministerios de Industria y Obras Públicas, se fije la tarifa

que corresponde a los usuarios que exploten servicios públicos.

Se acordó asimismo hacer presente a la superioridad que teniendo en cuenta la difícil situación económica de la mayoría de las Compañías, estudie la posibilidad de que la fijación de la tarifa no se limite solamente a la energía por tracción sino también a la consumida en talleres, etcétera.

## Turismo

LONDRES. — Según informaciones recogidas directamente, nuestro Consulado general en Londres despachó en 1952 cerca de 50.000 visados para España. La cifra era diez veces menor hace cinco años. Este aumento progresivo del turismo británico hacia nuestro país se registra también en el resto de los Consulados españoles del Reino Unido. De confirmarse la noticia de que se ampliará a cuarenta o cincuenta libras, en el otoño próximo, la asignación de veinticinco por año que hoy concede el Tesoro para viajes al extranjero, es posible que la afluencia de ingleses a España aumente todavía en proporciones incalculables.

En las encuestas de Londres sobre viajes y vacaciones, figura España muchas veces en el primer puesto como país ideal. «El

## Vaca furiosa

PAMPLONA. — Por los montes de Ezcabarte, valle próximo a Pamplona, una vaca que se escapó de su establo está sembrando el pánico entre los agricultores, pues en cuanto ve a una persona arremete contra ella con saña. Varios labradores han tenido que abandonar sus tareas y subirse a los árboles para defenderse.—(Cifra).

**Anoche en el Gran Cinema ardió uno de los rollos de película, originándose la consiguiente alarma**

**Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales efectuándose la salida de la sala con toda normalidad**

Cuando se proyectaba ayer en la sesión de la tarde en el Gran Cinema de esta Capital, la película «La Sentencia», a consecuencia de haber saltado uno de los piquetes de engranaje de la cinta al rollo que estaba en el bombo de una de las máquinas, se provocó un violento incendio que, afortunadamente, no adquirió grandes proporciones por la rápida intervención del operador y el ayudante que, con los extintores, y gracias al buen emplazamiento y condiciones de la cabina, lograron que las llamas no alcanzaran más que parte de la misma.

Entre los espectadores que en la sala presenciaban la proyección se originó la consiguiente alarma, pero afortunadamente, enseguida se impuso la serenidad y todos ellos salieron del local con normalidad.

No hay que lamentar desgracias personales, contando entre los daños originados, algunas averías en las máquinas y la pérdida

de los rollos que había en las mismas, los cuales se quemaron totalmente.

**Choque entre dos camiones**

CANDELEDA.—Un camión matrícula TO-3790, conducido por Jesús Soto Morón, de 27 años de edad, al cruzarse en el kilómetro tres de la carretera que desde esta localidad conduce a Madrid de la Vera, con otro matriculado en Madrid 80981, y en el cual iba de chófer Francisco Salas Jaramillo, de 27 años, a consecuencia de que ambos vehículos no tomaron lo suficiente su derecha, se dieron un encontronazo causándose desperfectos en sus partes laterales.

No hay que lamentar desgracias personales.

**Por blasfemo**

MOMBELTRAN.—La Guardia Civil ha denunciado al vecino de San Esteban del Valle, Teodoro González Díaz, de 38 años de edad, por proferir palabras contra el Santo Nombre de Dios.

## Refriega entre policías y maleantes de La Habana

**En el tiroteo resultaron muertos tres bandidos y un marinero**

LA HABANA.—Cuatro personas resultaron muertas y dos más heridas en un tiroteo entre la Policía y fugitivos de la justicia cuyo escudriño atacaba aquella. Los maleantes hicieron fuego de fusil ametrallador, que fué contestado. Fueron muertos tres de los fugitivos y un marinero que ayudaba a los representantes de la ley y heridos un maleante y un policía. Entre los muertos figura un individuo conocido por «El Italiánico», que aspiró a ser «el Giuliano de las Américas». El refugio de los bandidos se incendió durante el combate, pero el siniestro fué reducido poco después.—EFE.

**Una niña de ocho meses devorada por las llamas**

LISBOA.—En Lourosa (Vila da Faina) fué devorada por el fuego una criatura de ocho meses a la que su madre había tapado con una manta a la que se habían adherido residuos de brasas mientras la manta se calentaba en la chimenea. La madre hubo de salir de su casa, y cuando regresó sólo halló el esqueleto de su hija. Las llamas habían prendido en

varios muebles: pero los vecinos pudieron dominar el siniestro.—EFE.

**Dieciocho años de prisión para el «Ladrón Fantasma»**

LISBOA.—El Tribunal Supremo ha confirmado la condena a dieciocho años de prisión impuesta al «Ladrón Fantasma», apodo del maleante Joaquín Francisco dos Santos, que operaba en Estoril, y antes de desvalijar las casas procedía a narcotizar a los perros de guardia e incluso a los propios inquilinos.—EFE.

**Robo de joyas y pieles por valor de 6.000 libras**

SALISBURY.—En la residencia de los condes de Pembroke, unos ladrones entraron a primera hora y se han llevado joyas y pieles valoradas en 6.000 libras esterlinas.—EFE.

**Tres adultos y cinco niños muertos en un incendio**

HALIFAX.—Un incendio ha destruido una casa. Resultaron muertas tres personas adultas y cinco niños.—EFE.

Sanatorio Quirúrgico del Carmen  
Dr. D. Florencio Tejerina



CONSULTA DIARIA de 12 a 2

Ramón y Cajal, 9. Teléfono 527. AVILA  
Public. AVILA.

## Suministro de energía eléctrica a todos los pueblos de Asturias

**El Consejo Provincial de Falange gestiona la instalación de los servicios**

OVIEDO.—La labor que realiza el Servicio de Coordinación para el suministro de energía eléctrica, creado por el Consejo Provincial de Falange, una vez realizada la estadística total de los pueblos de Asturias que carecen de luz, es el contacto permanente por los Ayuntamientos de la provincia y las dieciocho Empresas eléctricas principales con objeto de poner en marcha la instalación de energía a los lugares que carecen de ella.

El Servicio gestiona de los organismos correspondientes: Sindicato Nacional del Metal, Sindicato Vertical de Agua, Gas y Electricidad y otros, la más rápida tramitación y entrega de los cupos solicitados por Ayuntamientos y Empresas, sirviendo así de nexo entre éstos y los citados organismos. La dificultad mayor es el déficit nacional de cobre, problema que, en realidad, es mundial, lo que hace que las disponibilidades del mismo para las necesidades de electrificación sean pequeñas.

El gobernador civil se preocupa constantemente del problema en favor de los pueblos. Han sido dorados del servicio de energía eléctrica más de veinte.

**Consejo regional del Frente de Juventudes en Vizcaya**

BILBAO.—Los días 26, 27 y 28 se celebrará en esta capital un Congreso regional del Frente de Juventudes en el que participarán representantes de Alava, Guipúzcoa, Burgos, Santander y Vizcaya. La clausura se verificará el 1.º de marzo.

**Próxima Asamblea de las Cooperativas del Campo en Pamplona**

PAMPLONA.—La Unión Territorial de Cooperativas del Campo, que tiene como socios, a 40.000 agricultores navarros, anuncia su Asamblea para el día

**Sánchez Prieto MEDICO**

Piel — Venéreas — Sífilis  
Consulta de tres a cuatro y media de la tarde. Duque de Alba, 4, 2.

eleva a cuatro millones de pesetas, cuyo gasto ha sido sufragado por el vecindario en general.—(Cifra).

**NO DEJE NUBLAR SU FELICIDAD...**

—Tiene hijos mayores y quizá niños.  
—Esto no quiere decir que sea Vd. una anciana. Más aún por haber tenido la precaución de recalar sus canas.  
—Hoy tiene la tentación de dejarse el cabello blanco.  
—¿Para ha pensado en las consecuencias?  
—De la noche a la mañana ya no será joven aparentará 20 años más.

—No deje nublarse su felicidad, y no retrese más el momento de volver a ser joven y alegre.  
Millones de señoras en todo el mundo emplean KOMOL.

—Es el más sencillo y rápido de aplicar  
—NO FALLA NUNCA.  
—Es el que mejor cubre las canas.  
—Es el más resistente y no mancha.  
—Es el que más se emplea por sus excelentes resultados.

¿NO LE PARECE que son motivos suficientes para PREFERIR KOMOL?  
Confíe en su Peluquero. Está siempre la marca KOMOL. De venta en todas partes.  
EL PREPARADO CIENTIFICO DE MAXIMA GARANTIA

**TINTE PARA EL CABELLO KOMOL**  
Laboratorios CARASA-RENTERIA

**Grandes existencias y variado surtido de**

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzas y bujes de

**ALAEJOS**

En la fundición de Catálogo gratis  
Pedidos a Hijos de Jorge Martín, Alaejos (Valladolid)

## CARTILERA

**Espectáculos anunciados**

Cine Gredos.—«Oficios y tropicicos de Charles» (sin crítica).

Teatro Principal.—«Angelito negro» (3).

Moralidad.—(1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes. (3) Mayores. (4-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

**FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA**

Vinuesa, Reyes Católicos.  
Aparicio, Avda. José Antonio.

## ECOS DE SOCIEDAD

De días

Mañana los celebrarán doña María López de Jiménez y doña Consuelo Hernández, viuda de Jacinto.

**Gabinete Electro-Radiológico**

**Dr. Tomé**

Rayos X (fijo y portátil). Tomografías de pulmón. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia.

Onda corta (fijo y portátil).

Rayos Ultravioleta e Infrarrojos

IGUALATORIO MEDICO QUIRURGICO

**Clinica de Urgencia**

San Juan de la Cruz, 28

Para las visitas de urgencia, en el domicilio del enfermo, debe llamarse al teléfono 762

Médico de guardia para esta semana, doctor Bustos.

Por el citado doctor y prácticos señores Gómez Garcinuño y Del Canto, han sido curados el día 24 de febrero los siguientes heridos:

Antonio Sánchez, de 20 años, que fué asistido de epistaxis.

José María Gutiérrez Martín, de 45 años, herida cortante, de tres centímetros de longitud y uno de profundidad, en el dedo pulgar de la mano izquierda; pronóstico leve.

PERDIDA, hace un mes, pendiente imitación perla y chispita. Gratificaré, Duque de Alba, 12, principal.

VENDO casa a estrenar, llave en mano, con o sin patio. Razón: Travesía Paz, 9

SE VENDE cama niquelada de 1,05 m. y armario de luna. Santa Teresa, 10.

## Comisión de Obras de la Junta Provincial de Fomento Pecuario de Avila

Se hace público, para cuantos pueda interesarles, que en las oficinas de esta Junta (Esteban Domingo n.º 7, pral.) se hallan de manifiesto los planos, memorias y presupuestos para la construcción de locales con destino a establos y cochiqueras, que se ha acordado construir en los locales que posee esta Entidad en el sitio de «El Teso», pudiendo ser examinados dichos documentos durante los días laborables, del 27 de los corrientes al 6 de marzo y horas de diez a doce, advirtiéndose que los pliegos de los que deseen concursar, deberán ser presentados en sobre lacrado en dichas oficinas, antes del 8 de marzo, reservándose la Junta el adjudicar las obras al que a su juicio ofrezca mejores condiciones, dándose cuenta de la adjudicación al que se considere presenta mejor proposición, teniéndose muy en cuenta el menor plazo para la realización de las obras, pudiéndose declarar desierto el concurso si así lo estimase conveniente esta Junta.

LA COMISION

## LAS NAVAS DEL MARQUES (AVILA) ANUNCIO

Importante mercado de toda clase de ganados los PRIMEROS JUEVES DE MES. Coincidiendo en día festivo se adelantará al miércoles.

## El río Gállego suministrará agua potable a Zaragoza

**Las obras que durarán cuatro años importarán setenta millones de pesetas**

ZARAGOZA.—Tradicionalmente se ha venido admitiendo como único sistema practicable de abastecimiento de aguas a Zaragoza el de la toma de esas aguas del Canal Imperial, que a su vez las toma del Ebro. Estas aguas presentan como gran inconveniente el de su gran turbiedad. Ahora el Consejo Provincial de Sanidad ha aprobado un proyecto de abastecimiento de aguas a Zaragoza tomándolas del río Gállego. Las características más importantes de este nuevo proyecto son las siguientes: Se trata de aguas captadas por filtración de la presa del pantano de Ardisa, a 70 kilómetros de Zaragoza. Se prevé el consumo de 200 litros de agua por persona y día, no sólo para una futura Zaragoza de medio millón de habitantes sino también para las poblaciones del trayecto, tales como Ardisa, Fuenteluna, Piedratjada, Gurrea de Gállego, Zuera y Yillanueva de Gállego, así como a dos centros del Estado tan importantes como la Academia General Militar y el Sanatorio Antituberculoso del Cascajo, cerca de Zaragoza. El proyecto está ultimado hasta en sus menores detalles, y supone el aprovechamiento de todas las instalaciones actuales del abastecimiento de aguas a Zaragoza, y el tratamiento del agua mediante la adecuada depuración biológica por ozonización y en su caso por cloromina. Característica importante es la puesta en funcionamiento de filtros lentos no coagulantes, por oposición a los filtros rápidos actuales de coagulantes, de elevado costo. Estos filtros serán limpiados mediante agua a presión procedente de un depósito instalado a una altura superior en 41 metros a los actuales, con lo que tendrá una presión tal que permitirá suprimir toda la elevación supletoria

actual del agua a miles de domicilios.

El presupuesto de este proyecto se eleva a 70 millones de pesetas, considerando el tendido de una sola tubería, junto a la cual cabría tender después una segunda desde el pantano a la ciudad. La ejecución y puesta en servicio están calculadas para cuatro años. A tal efecto se ha constituido una Sociedad Anónima con domicilio social en Madrid.—(Cifra).

**También Pamplona necesita más agua potable**

PAMPLONA.—La ciudad necesita más agua potable para su abastecimiento, y como el manantial, situado en Arteta, da con exceso el agua que podría consumir una población doble que la de Pamplona, se han realizado gestiones para que por la Confederación Hidrográfica del Ebro se conceda autorización para aumentar el caudal.—(Cifra).

**Construcción de un asilo en Villarrobledo**

VILLARROBLEDO.—Ha terminado la primera fase de las obras del asilo de Nuestra Señora de la Caridad, consistente en la construcción de piedra y ladrillo del edificio de tres plantas con sótano. El asilo tiene un perímetro de 1.400 metros cuadrados, con 35 metros de fachada principal. Aparte del sótano, el edificio tiene 40 habitaciones, ocho salas para sesenta camas.

La segunda fase consistirá en colocar escaleras de mármol, enlucir las paredes, colocar pisos y realizar otras obras complementarias.

El asilo será regentado por monjas de la Comunidad de Nuestra Señora de la Caridad, y el sostenimiento correrá a cargo de las limosnas y las subvenciones del Ayuntamiento.

El presupuesto del edificio se